



Notebook *Évasion*

JEAN-PHILIPPE CARTIER

French luxe



Les voyages formeraient la jeunesse. Ils éveillent surtout le goût et aiguissent le regard. Quand Jean-Philippe Cartier était enfant, son père n'imaginait pas « les vacances à moins de 10 000 kilomètres ». Il fallait aller loin, sinon ce n'était pas de paysant, et viser l'excellence. « Je me souviens particulièrement d'un voyage aux Bahamas. Nous étions sur la plus belle plage du monde, mais les chambres de l'hôtel étaient épouvantables ! » Quand vingt-cinq ans plus tard l'homme d'affaires, riche de ses succès avec des entreprises telles que Autoreflex ou l'Arc depuis revendues, se lance dans l'hôtellerie, il sait exactement ce qu'il veut. Un établissement inoubliable dans un site français d'exception. Du charme « et surtout pas de bling-bling ». L'aventure commence par un coup de cœur. En 2010, l'ancien propriétaire du Mas de la Fouque, dont Jean-Philippe Cartier est client depuis vingt ans, lui propose de lui vendre son affaire. Un hôtel entouré d'une nature éblouissante dans le parc national de Camargue. Il signe sur le champ. Ses investissements judicieux dans une quinzaine d'entreprises, des jets privés à Internet et de la promotion immobilière à la ganterie de luxe, lui ont permis, à 40 ans, de faire ce qu'il veut et surtout de s'adonner à sa vraie passion : l'hôtellerie de luxe.

LE MAS DE LA FOUQUE. LE VIEUX CASTILLON OU LE MONT-BLANC... À LA TÊTE DU GROUPE H8 COLLECTION. LE CHEF D'ENTREPRISE A CRÉÉ DES PÉPITES SUR LES PLUS BEAUX SITES DE FRANCE. EMBARQUEMENT IMMÉDIAT.

Ses envies sont ciblées, ses références pointues. Il s'inspire des maisons du groupe Six Senses pour « le luxe décontracté » et de l'hôtel Borgo Egnazia dans les Pouilles pour « le dialogue réussi entre le patrimoine bâti et la déco intérieure virginalement chaleureuse et épurée ». Ainsi le Mas de la Fouque est-il reinventé dans cet esprit. Les célébrités en quête de beauté et d'authenticité affluent. Charlotte Casiraghi,

Virginie Courtin, Clarins, Alice Lagioni, Laurent Delahousse. En 2014, il fonde, avec quatre associés (actionnaires minoritaires) H8 Collection, un groupe hôtelier de luxe qui valorise des établissements à forte valeur patrimoniale avec des localisations de prestige. Après les acquisitions du Domaine des Hauts de Loire dans la vallée de la Loire, du Vieux Castillon en Provence, de l'hôtel Mont-Blanc à Chamoni et du célèbre Mathis à Paris, le groupe prévoit d'intégrer deux à trois nouvelles adresses par an. Son secret : soigner les basiques, sublimer le charme du lieu et perfectionner sans relâche le service. L'accueil se veut attentionné mais sans snobisme, comme chez des amis. Pour la cuisine, pas de star 3 étoiles qui pilote à distance, mais un vrai chef à demeure. Les retours sur les réseaux sociaux sont dithyrambiques. Cartier leur en sait gré. « Ma réussite, c'est l'avis des clients. »



LA TOUCHE CHIC MADE IN FRANCE

CONFIDENTIELS ET À TAILLE HUMAINE, LES HÔTELS DU GROUPE CONJUGENT PATRIMOINE ET NATURE. VISITE GUIDÉE.

IMPRESSIONS D'AFRIQUE EN CAMARGUE MAS DE LA FOUQUE

Imaginez un lodge posé au bord de l'eau où les cygnes blancs, les canards sauvages, les flamants roses... défilent en liberté. Une nature préservée, bercée par l'odeur des pins et des roseaux. Farniente au bord de la grande piscine ou exploration des sentiers camarguais ? Massage au spa ? Dîner gastronomique ou pique-nique ? Un hôtel conçu comme une maison de famille, où chaque instant est un dépaysement. Chambre 2 personnes, avec petit déjeuner, à partir de 183 €.

www.masdelafouque.com

UN BALCON SUR LE GARD LE VIEUX CASTILLON

Autour du patio planté d'un olivier majestueux, les 31 chambres de la bâtisse historique viennent de faire peau neuve. La pierre brute et la

blancheur immaculée du décor contrastent délicieusement avec le fouillis végétal des Alpilles environnantes. Au loin, le pont du Gard déchire d'une ligne franche le bleu de l'horizon. Quand le jour commence à s'éteindre, les pop-corn crépitent et le cinématographe en plein air annonce la dernière séance. Les rires résonnent au bar. On s'endort la tête dans les étoiles. Chambre 2 personnes, petit déjeuner compris, à partir de 194 €.

www.levieuxcastillon.fr

VIE DE CHÂTEAU DANS LA VALLÉE DES ROIS DOMAINE DES HAUTS DE LOIRE

Pour visiter les vignobles et les châteaux de la vallée de la Loire, on file à la campagne poser nos malles dans ce ravissant pavillon de chasse du XIX^e siècle. Un havre de paix au milieu d'un parc boisé, bordé d'étangs. L'esprit Relais & Châteaux cosy et cosy (piscine, tennis, pétanque) est pimenté de petites fantaisies, comme les cours de la nouvelle école de cuisine animés par le chef Rémy Giraud. À expérimenter d'urgence ! Chambre 2 personnes, petit déjeuner compris, à partir de 250 €.

www.domainehautsloire.com

FENÊTRE OUVERTE SUR LE SOMMET MYTHIQUE

HÔTEL MONT-BLANC

Au cœur de Chamonix, village de montagnards qui a vu naître les sports d'hiver, ce 5-étoiles s'ouvre sur les cimes enneigées du toit de l'Europe. L'établissement historique, dépoussiéré par Sybille de Margerie, vit au rythme des saisons qui scandent la vie de la vallée. C'est le point de chute légendaire des voyageurs au long cours, nostalgiques des palaces de la Belle Époque, venus admirer l'aiguille du Midi, la mer de Glace ou la vallée Blanche... Chambre 2 personnes, avec petit déjeuner, à partir de 260 €.

www.hotelmontblanchamonix.com

PARIS EST UNE FÊTE

HÔTEL MATHIS

Repaire de personnalités des arts et des lettres, le Mathis vient d'être magnifié par une jolie retouche cosmétique. Que les puristes se rassurent, l'ADN et le cachet de l'hôtel restent inchangés. Mick Jagger, Anna Mouglalis, Madonna ou Édouard Baer y retrouveront leurs habitudes avec un nouveau bar-restaurant, animé par les experts de l'Experimental Group. « The show must go on... » Chambre 2 personnes, avec petit déjeuner, à partir de 180 €.

www.hotelmathis.com

PHOTOS GUILLAUME DE LAUBIER, FABRICE RAMBERT, SÉBASTIEN PATRON ET PRESSE



1. Le Mas de la Fouque, en Camargue. 2. Dans le Gard, le Vieux Castillon. 3. Le Domaine des Hauts de Loire.

4. L'hôtel Mont-Blanc, à Chamonix. 5. À Paris, dans le VIII^e arrondissement, l'hôtel Mathis